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山辺里地区まちづくり協議会   

「つぼみが大きい！」と驚きの顔！ 

冷えたお部屋で作業、出荷までの工夫を発見！ 

「背が高いねぇ！」と背比べしました！ 

３年担任 

  

▼
山
辺
里
地
区
は
、
稲
作
、
畑
作
が
盛
ん
で
、
ブ
ラ
ン

ド
牛
で
あ
る
村
上
牛
の
他
に
豚
や
鶏
も
多
く
飼
わ
れ
て

い
ま
す
。
坪
根
に
は
、
村
上
市
で
は
最
大
規
模
の
工
業

団
地
が
あ
り
、
航
空
機
内
装
品
メ
ー
カ
ー
・
ジ
ャ
ム
コ

の
ト
ッ
プ
生
産
工
場
で
あ
る
新
潟
ジ
ャ
ム
コ
な
ど
が
立

地
し
て
い
ま
す
。
大
手
菓
子
メ
ー
カ
ー
ブ
ル
ボ
ン
の
村

上
工
場
も
あ
り
ま
す
。
ま
た
、
国
道
七
号
沿
線
に
は
、

多
く
の
大
型
シ
ョ
ッ
ピ
ン
グ
セ
ン
タ
ー
が
出
店
し
て
い

ま
す
。
▼
山
辺
里
小
学
校
の
三
年
生
は
、
今
年
度
の
総

合
的
な
学
習
で
、
山
辺
里
の
元
気
を
伝
え
る
た
め
、
地

域
の
一
次
・
二
次
・
三
次
産
業
を
調
べ
る
こ
と
に
し
ま

し
た
。
▼
今
月
か
ら
三
か
月
に
渡
り
、
子
ど
も
た
ち
が

調
べ
て
分
か
っ
た
山
辺
里
地
区
の
地
域
産
業
に
つ
い
て

紹
介
し
て
い
き
ま
す
。
今
月
は
、
一
次
産
業
の
う
ち
「
ユ

リ
」
を
生
産
さ
れ
て
い
る
大
滝
茂
雄
さ
ん
に
お
話
し
を

伺
い
ま
し
た
。 

 

▼山辺里の地域産業 
を調べたよ▼ 

山辺里小学校の３年生は、総合的

な学習の時間に、山辺里の地域産業

を調査しています。できる限り「本

物に会いに行く！」をモットーに、

見て・聞いて・触れる体験を大切に

しています。今月より、子どもたち

の取材の様子をお伝えします。 



 

  

 

「山辺里の元気を伝えよう！」と“地域を教材”とした調べ学習を進めてきた子どもたち。山辺里のよさを

調べていると、たくさんの疑問が出てきたので、山辺里に詳しい方にお聞きするしかないと、まちづくり協議

会の大滝和良会長にいろいろと教えていただきました。 

 

山辺里小学校３年生の総合的な学習② 

大滝会長からは、山辺里の自然や歴史・文化、地域の

様子を教えていただきました。お話を聞いた子どもたち

の感想は…。 

尚斗 山、川、田、畑など、山辺里にはたくさんの自然

があることで、米や山菜、魚などのたくさんの恵

みがあることが分かりました。 

健成 村上の殿様が食べた鮎が“山辺里産”とは、よほ

どおいしいものだろうと思いました。 

心花 「みんなの笑顔を見たい！」「みんなに楽しんでほ

しい！」という思いで、イベントやまちづくりの

活動を行っている大滝会長の思いがうれしかった

です。 

 

柚 山辺里の工業団地には、世界中で使われている

「飛行機のト 

イレやキッチ 

ンを作る工場」 

「シャツやス 

ーツを作る工 

場」があると 

知ってすごい 

と思いました。 

まちづくり協議会の 
大滝和良会長 

 「山辺里が大好きなので、これからもまちづくりのお手伝いがしたい」という、山辺里愛あふれる大滝会長

の言葉に、子どもたちは聞き入っていました。お話しの中で、「小学校の目の前に、ユリ栽培の達人がいる！」

とお聞きし、「今回はユリ農家さんを取材したい！」と子どもたちから声が上がりました。 

 

蘭  新潟県はブランドユリの産地として有名。夏は

新潟、冬は高知でたくさん育てられる。 

    以前は、米や野菜を育てることがメインだった

が、平成８年から「切り花が売れる！」と考え、

ユリを育て始めた。 

恋 迦 オリエンタル系のユリだけでも、何百種類もあ

る。花にも流行がある。 

悠 菜 八重咲のユリや、いろいろな色のユリも出てき

ている。新しいユリも育ててみたいという思い

がある。 

汰 空 オランダから輸入された球根を買ってきて植

えている。 

 結  ユリの球根は冷凍している。冷凍すると育たな

いので、タイミングをみて植えている。 

珠 里 ３月下旬に植えたものが、６月には出荷でき

る。ユリは、８０日ほどで育つ。 

楓 翔 ユリのために、ハウスにはエアコンやストーブが

ある。温度管理が大切！暑すぎてもだめなので、

この時期は、換気扇を回したり、遮光ネットをか

けたりしている。 

健 成 ユリの水やりは、ホースをハウスの中のパイプに

つないで、根元に水をまいている。土が乾かない

ようにもみ殻を敷いている。 

明佳音 ゆりの背たけは、３年生の私より少し高く、つぼ

みはとても大きい。 

星 成 一つのビニールハウスには、4,500 本もゆりが

育てられている。 

央 輔 朝と夕方の涼しい時に収穫する。一日３００本～

多い時で１，０００本くらい取っている。 

静 怡  出荷するときは、１箱２０本くらい詰める。１本

に３～６個のつぼみがあり、ずっしり重いことに

驚いた。 

清 晴 ユリをつぼみのまま売るわけは、買ってくれた人

たちに「咲く瞬間を見てほしい」という思いがあ

るから。 

心 晴 市場に出て「いい花とほめられる！」「高い値段

が付く！」ことが仕事をする上での喜び。 

    （時間いっぱいたくさんの質問があり、大滝茂雄

さんは驚かれていました。ほんの一部の紹介でし

た…） 

皆さん、ユリのこと知っていますか？ 

“ユリ”について

教えてくださった下

相川のユリ栽培の達

人・大滝茂雄さんで

す。小学校の学校運

営協議会委員として

もお世話になってい

ます。子どもたちが

学んだことの一部を

紹介します。 

 

ユリについて学んでみると、生産者の苦労や喜びがわ

かりました。実は知らなかったことがたくさんあり、“山

辺里のよさ”をまた一つ発見した子どもたちでした。 

 



 

 

    

 

 

はっしん委員会では、山辺里地区の魅力や旬な話題をシリーズで紹介していきます 

  
◆ 募 集 中 で す ◆ 

 ＜第１０回さべりフォトコンテスト＞応募期限：１０月１日 

★あなたの「大好き さべり」を待っています!! 

▼山辺里地区の多くの集落では、「○○環境保全

会」や「○○自然を守る会」などを組織し、集落

内の農地や用排水路、農道等の維持管理を行って

おり、農村地域の農用地の適正な維持や自然環境

の保全に大きな役割を果たしています。▼この事

業の一環として、いくつかの集落では、集落内の

景観形成活動として花壇づくりを行っています。

わずかな面積ですが、５月～６月にかけて植えら

れたマリーゴールドやサルビアなどは、10 月い

っぱい頃まで長期間に亘って花をつけ続け、地域

住民の心を和ませ、穏やかにさせてくれます。▼

さらに多くの集落で取り組まれると、コンクール

などのイベントができておもしろいと思います。 

健民少年団山辺里地区隊 

▼６月２６日（土）、２７日（日）新潟県少年自然の家

を会場に、県健民少年団連合会交歓大会を行いました。

今回の活動は山辺里地区隊だけではなく、村上団の他地

区隊と新発田団との合同活動です。昨年度は新型コロナ

ウイルス感染症の影響で県連合会の活動が中止となっ

たため２年ぶりの開催でした。全体参加団員数は５２名

で、うち山辺里地区隊からは９名の団員が参加しまし

た。▼１日目の活動は、『カヌー体験』または『釣り体

験』、夜は全員でキャンプファイヤーを行いました。カ

ヌー体験では初めての団員が多かったのですが、少年自

然の家指導員の方の 

話をしっかりと聞き、 

指導員も驚くほどの 

上達ぶりで楽しそう 

に活動していました。 

夜のキャンプファイ 

ヤーでは、他地区隊 

や新発田団の団員と 

一体となって初夏の 

晩の祭典を満喫しま 

した。▼２日目の活 

動は、フォトオリエ 

ンテーリングと和凧 

づくりを行いました。 

両活動とも地区隊関 

係なく編成した活動 

班で活動しましたが、山辺里地区隊の団員も、先頭に立

って班を引っ張る団員、元気に場を盛り上げる団員など、

普段の地区隊活動では見せない一面を覗かせていまし

た。▼新型コロナウイルス感染症により、今年度当初の

活動ができなかった影響もあってか、特に新入団員にお

いて、集団活動における「話を聞く」、「自分勝手な行動

をしない」といった基本的な約束事が守れていない団員

がみられ、今後の活動時の課題となりました。▼次回の

活動は９月に「弥彦山登山活動」と「山辺里かんきょう

ウォーク活動」を予定しています。屋外フィールドでの

活動が続きますので、団員にはしっかりと指導員の話を

聞くこと、集団活動での決まりを守ることを意識して活

動に取り組んでほしいです。 カヌー体験 

キャンプファイヤー 

県健民少年団連合交歓大会 

四日市 

門前 

下山田 

上相川(プランター植え) 

心を和ます 

集落花壇の花々 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新生児訪問でお
伺いした地区の
赤ちゃんをご紹
介します。 

村上市役所 保健医療課 

山辺里地区担当保健師 菅原 

TEL：53-3364 
井上埜蒼(のあ)くん 

＝下相川＝ 

 

佐藤 絃(げん)くん 
＝天神岡＝ 

 

▽今後の予定▽ 

８月２５日（水） 専門委員長会議 
 

９月 ２日（木） 安全・安心部会 
 

９月１１日（土） かんきょうウォーク 

     

 

下記のアカウントに友達追加して、山辺里地区の
最新情報をチェックしよう！！ 

「大好きさべり」と友達になろう！！ 

山辺里地区のみなさんこんにちは。毎日暑いですね。こまめな水分補給で熱中症を予防しましょう。 

 さて、5～6 月に実施した市の特定健診(集団健診)の結果を順次返却しております。村上地区会場で受診

された方は、お手元に健診結果が届いていると思いますが、ご覧になりましたか？ 

健診結果返却のため訪問に伺うと、毎年の健診結果を綴り経年で確認している方や、家庭血圧を毎日記録

している方など、ご自身の健康を「自己管理」する意識の高い方が多く驚きました。その方々は「健診結果

の振り返り」ができていたので、生活習慣病の予防に繋がっているなあと感じました。ぜひみなさんの自己

管理法も教えてください。また、健診結果で気になることがあれば、お気軽にご相談ください。 

少しでも「健診結果の振り返り」のお手伝いができたらと思います。 

 
今年の健診結果は、10 年後の 

健康につながります（^o^） 

 

 

アンケート回答率（最終） 

 第３次まちづくり計画を策定するための住民

アンケートの最終結果を報告します。 
 

アンケート配布数 ２,９２３ 

アンケート回答数 

(うちＷＥＢ回答数) 

２,０５３ 

(２２１) 

回 答 率 ７０.２％ 

 
ご協力大変ありがとうございました！ 


